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「ほどよい距離感」という選び方

―移住生活をはじめるきっかけは？

僕は子どもの頃からアトピーに悩まされていました。症状の改善
に日常生活で使用する水や空気が重要なことを経験則から感じ
ていたため、地方へ移住できたらという希望を以前から漠然と抱
いていました。2017年夏に独立し、働く場所を問わない業務で
もあったので、地方への移住 ・ ニ拠点生活を考えるように。景終
的に二拠点生活ではなく、移住という決断に至ったのは、2020
年初頭に新型コロナウイルスが発生し、首都圏との往来が当面
難しいだろうと考えたためです。

―どうして白河市を選んだんですか？

移住地を決定するにあたり、独立後にさまざまな地域をめぐりまし
た。候補地選定のポイントは、新幹線での東京へのアクセスが
容易なこと。そして、高速道路でも2時間前後で東京ヘアクセス
できるという「ほどよい距離感」 です。最終的に、候補地を関東
近県の3つに絞り込み、実際にそれぞれの地域でお試し移住を
した結果、白河を選択することになりました。白河を選んだ大き
な理由は、水や空気のきれいさはもちろんですが、地域の方々と
の rほどよい距離感」です。お試し移住した際には歓迎会を閣
催してくれたり、「新そば祭り」など地域の名物イベントヘお誘
いいただいたりもしました。また、移住前にも関わらず、地域
の方々との橋渡しをしていただくことも。一方で、「地方あるあ
る」として懸念していた、イベントヘの参加を強制するといったこ
とはありませんでした。地域との関係性が近すぎず、かといって
全く希薄でもない。この点を実感できたことが最終的な決め手と
なりました。また、東京のみならず、福島県全域、さらには東北
全般への交通アクセスも抜群によい点も、大きなポイントです。

―実際に白河市で暮らしてみてどうですか？

白河市街地に住んでいることもあり、日常生活の利便性は東京
で暮らしているのとほとんど変わりません。また、これまでの業務

スキルやネットワ ークなどを活用して、地域経済活性化に貢献し
ていきたいという想いもあったため、地域おこし協力隊との「複
業」を選択しました。2020年はコロナ禍だったこともあり、協力
隊としての活動は大きく制約され、当初の計画を遂行することは
できませんでした。しかし、地域の方々の協力を得ながら「いな
かラウンジ」というイペントを開催するなど、できる範囲内で当初
の計画に準じた活動を立ち上げました。今後も当面、新型コロ
ナウイルスの影響が続くと見込まれる中で、どのような活動で
地域に貫献していくべきかを模索しているところです。

—将来のビジョンは？

モノづくりや仕組みづくりを通じ、地方に点在する潜在的な資産
に新たな価値を付加することに関心があります。白河だけにとど
まらず、福島県・東北地方の「いいモノ」を首都國だけでなく、
海外に向けても発信していけたらと思っています。そのための拠
点としても、この白河市という街の持つ「ほどよい距離感」に大
きな魅力を感じています。
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▲天気の良い6には南湖の湖畔で仕車をLていることも！？
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首都圏に比べて通勤時間は短く、ぎゅうぎゅうの満員電車
に揺られる必要もありません。

※平成28年社会生活基本霜査結果をもとに算出
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白河市 東京都
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夏は涼しく、夜は窓を開ければ冷房なし
で眠ることもできます。冬は風が強く、寒
い日が続きますが積雷量は少なく、一年
を通し比較的過ごしやすい気候です。
※期間2019~2020年気象庁のデータより算出
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冬場の光熱費やガソリン代などの移動
コス トはやや高め ですが、家賃は東京
の約半分。食費も安いので、首都圏に
比べてお金をかけず に生活 することが
できます。

※平成30年住宅・士地統計調査結呆をもとに算出

福畠県内

白河市は、東洋経済新報社による都市デー タパック2020
年版の「住みよさランキング」で県内第1位、北海道・東北
圏内で第3位を獲得しました。「住みよさランキング」は、
総務省の統計デー タ等を用いて「安心度」「利便度」「快適
度」「富裕度」の4つの視点で算出されたランキングです。

白河市市長公室企画政策課
福島県白河市八幡小路7番地1
し 0248-22-1111
四kikaku@city.shirakawa.fukushima.jp
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移住者インタビュ ー
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白河だから、 自分らしく働ける
―移住生活をはじめるきっかけは？

高校・大学時代に東日本大展災・原発事故で被災した宮城·
福島に通い、ポランティア活動をしていました。そこで出会った
同世代や住民 ・ 支援者の方々が、目の前の課題を自分ごととし
て解決するために行動している姿が本当にかっこよくて。よそ者で
はなく地域のプレイヤ ーの一員として社会課題を解決する働き
方に惹かれ、「育ててもらった福島に恩返ししたい」と考えたの
が移住の原点にあったと思います。

一どうして白河市を選んだんですか？

福島県浜通りでの活動を通じて、高校生びいきの コミュニ
ティ ・ カフェ EMANON を運営する弊法人の理事長と出会った
ことがきっかけです。高校生のサ ー ドプレイスに関心のあった私
は、1年間大学を休学して高校生の居場所づくりや地域での活
動の伴走に取り組みました。復学後も夏休みに地元出身の大
学生たちと白河でシンポジウムを開催するなど関わりを持ち続け

→

るうちに、若者の地域との関わりや主体的なアクションを支えた
いとの考えが強くなり、正式に移住 ・ 就職することを決意しまし
た。都内のコンサルティング会社からも内定をいただいていまし
たが、人材の豊富な都 会で歯車になるのではなく、自分がより
存在意義を感じられるここ白河で働くことを選択しました。能力
だけが物差しではない自分の居場所をつくれるのが白河で働く
最大の魅力かもしれません。

よ――

白河市移住・定住ガイドプック

実際に白河市で暮らしてみてどうですか？

白河市は｀市立図書館や文化交流館コミネスなど、文化施設が
本当に充実しています。これらは、暮らすのに絶対必要なわけ
ではないかもしれませんが、お金をかけてしっかりと整備してい
るところに、白河市への信頼を強く感じています。その一方で、
同年代が少なく、仕事と関係のない友人ができにくいという
ネガティプな側面もありますが、馴染みの飲み屋さんや大学の
校友である先輩方に救われています。私が従事しているコミュ
ニティ ・ カフェ EMANON に立ち寄っていただければ、オススメの
人やお店をご紹介できますので、是非気軽にいらしてください。

—就活生へのメッセ ー ジをお願いします。

人口減少の進む地方では、若者というだけで希少価値がありま
すし、プレイヤ ーが少ない分、若いうちから自ら考え行勤する機
会が多くあります。自ら試行錯誤する経験は、ほかの誰でもない
自分ならではのキャリア形成に直結するはずです。また、自分が
動けば地域や社会が変わるというやりがいにも溢れています。こ
のコロナ禍で、就職に悩む学生もたくさんいると思います。こん
なときだからこそ是非、地方で働くことを自分らしく働くための選
択肢の一つとして検討してはいかがでしょうか。

▲コミュニティ ・ カフェEMANONlcて地元の高校生と
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